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« Réussir une intégration dans la cité et le
travail », c’est l’ADN de FACE 84

Créée en France en 1993 par Martine Aubry qui s’apprête à quitter la mairie de Lille, FACE
(Fondation Agir  Contre l’Exclusion) existe en Vaucluse depuis  2011 et  vient  de tenir  son
Assemblée Générale à Avignon.

Le président Pierre-Hubert Martin entame la séance avec le ‘Rapport moral’. « La recherche de sens au
travail,  accentuée  par  la  crise  sanitaire,  est  un  critère  fondamental  pour  les  générations  Y  &  Z.
Aujourd’hui, les entreprises ne se contentent plus d’afficher leurs performances économiques, elles ont
une mission : s’engager en matière de responsabilité sociétale et de durabilité. »

https://facevaucluse.com
https://www.linkedin.com/in/pierre-hubert-martin-a1424668/
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Il poursuit : « L’an dernier, nous avons signé un partenariat avec EDF pour renforcer notre action contre
la précarité énergétique. De même avec Suez Carpentras, nous luttons contre le gaspillage de l’eau.
Grâce à notre détermination et l’enggement de nos partenaires, nous continuons à nous battre contre
toutes les discriminations et à poursuivre notre chemin vers un avenir juste et inclusif. »

Après avoir présenté les membres du Conseil d’Administration (dont Florence Constant de McCormick
France et Tomas Redondo, directeur général de la CCI 84) et l’équipe (18 salariés, 7 stagiaires et une
bénévole cheffe du projet éducatif,  Dominique Françon),  il  a affiché sur grand écran les logos des
entreprises engagées avec FACE. Dont Enedis, La Poste, Chabas, la Fédération du BTP, le CJD, les
entreprises Bénédetti, Blachère Illumination, GSE, Kookabarra, le groupe de transports Berto, Grand
Delta Habitat, STEF, Agis, Crédit Agricole, Rhonéa, l’UIMM et l’Ecomin (le Marché d’Intérêt National
d’Avignon). En tout, elles sont 89 dont 595 agents ont participé à des rencontres et tables rondes auprès
des jeunes des quartiers, des collèges et des lycées en 2024 pou leur parler de filières recrutent, et peut-
être de leur futur métier.

Carol Isouard Pauleau, la directrice de la FACE 84, a lu le bilan d’activités. Avec une forte mobilisation
des  entreprises,  de  leurs  collaborateurs,  des  territoires  d’intervention  et  de  nouvelles  actions.  Par
exemple, rendre visite à la Fondation Gaillanne qui éduque des chiens guides d’enfants déficients visuels.
L’ancrage de la fondation maille l’ensemble du département avec 29 entreprises du Grand Avignon, 16 en
Luberon Monts de Vaucluse, 15 dans le Pays d’Orange en Provence, 13 à la CoVe, 12 en Pays d’Apt et 11
au sein des Sorgues du Comtat. En tout, 2177 élèves ont participé aux différents ateliers l’an dernier.
Une progression exponentielle en 3 ans, puisqu’ils étaient 906 en 2022 et 1859 en 2023.

En plus des stages de 3 en entreprises, des stages ‘découvertes’ ont été initiés sur Cavaillon, Avignon,
Apt dans 11 établissements scolaires : Paul Gauthier, Rosa Parks, Alexandre Dumas à Cavaillon, Daudet
et Raspail à Carpentras, Roumanille, Anselme Mathieu, Viala, Mistral, SEGP Lavarin d’Avignon et enfin à
la Cité Educative d’Apt. Des ateliers ont été organisés pour que les jeunes aient confiance en eux,
sachent s’exprimer en public sans être paaralysés par le trac ou le stress. ‘Wifilles’ a été lancé par
exemple, pour que les jeunes femmes accèdent aux métiers de l’Armée de l’air et de l’espace. Elles ont
passé du temps sur la base de Salon de Provence et ont constaté que les métiers de mécaniciens,
informaticiens et pilotes de chasse ne sont pas réservés aux garçons. 

FACE a aussi accompagné des centaines de personnes dans leurs démarches d’accès aux droits souvent
dématérialisés. Qu’il s’agisse d’une demande de logement ou de remboursement de soins de santé. Or
tout le monde n’est pas forcément doué en informatique pour déclarer ses impôts, inscrire les enfants à
l’école, s’abonner à un réseau de téléphonie ou de TV ou renouveler les titres de séjour dont le nombre a
doublé. En novembre dernier, FACE 84 a été labellisé ‘Espace France Services Avignon Sud’ par la
préfecture, symbole de la fiabilité du travail qui y est mené. Il y a aussi deux médiateurs formés et
certifiés « écrivains publics » pour accompagner en toute confidentialité les publics en situation de
fragilité, parfois incapables de manipuler une souris et de répondre à un mail de l’administration. Les 4
permanences,  2 au Pontet et  2 à Avignon ont accueilli  601 personnes,  dont 67% n’avaient aucune
connaissance en informatique. Toujours pour les populations vulnérables, des médiations sont organisées
chaque semaine dans 9 bureaux de Poste du département, dont République, les Olivades, Place Pie, Pont

https://www.linkedin.com/in/florence-chambon-constant-b262236/
https://www.mccormickforchefs.com/fr-fr
https://www.mccormickforchefs.com/fr-fr
https://www.linkedin.com/in/redondo-tomas-b3898271/
https://www.vaucluse.cci.fr
https://www.linkedin.com/in/dominique-françon-3ab3671b6/
https://www.enedis.fr/
https://www.laposte.fr
https://groupe-chabas.com
https://www.ffbatiment.fr/organisation-ffb/federations-departementales-chambres-syndicales/vaucluse
https://www.cjd.net
https://www.benedetti-sa.fr
https://blachere-illumination.com
https://www.gsegroup.com
https://www.kookabarra.com
https://www.groupe-berto.com
https://www.granddelta.fr
https://www.granddelta.fr
https://www.stef.com/france/
https://www.agis-sa.fr
https://www.credit-agricole.fr/ca-alpesprovence/particulier.html
https://rhonea.fr/fr/?srsltid=AfmBOoo4w8mX2AtI0aft-vCR1Agj-z5VB0KpJI-u0oeMd-c9SQEfEbs-
https://uimm.lafabriquedelavenir.fr/text_conv/vaucluse/
https://www.minavignon.fr
https://www.linkedin.com/in/carol-isouard-pauleau-7ab9098b/
http://www.fondationfg.org
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des Deux Eaux et St Jean à Avignon, Cavaillon, Carpentras, Orange et Le Pontet.  En tout,  33 707
vauclusiens ont ainsi été accompagnés.

Enfin, pour faire baisser les factures de la maison, une médiation est en place pour lutter contre la
précarité énergétique, avoir les bons gestes, éteindre la lumière quand on quitte une pièce, prendre un
douche plutôt qu’un bain,faire tourner le lave-vaisselle pendant les heures creuses, en relation avec EDF,
Engie, Suez. Un appartement-témoin ‘FAC’ilite TOIT l’énergie’ est dédié à cette pédagogie. En 3 mois,
175 personnes ont été sensibilisées à cette chasse au gaspi, dont 79 enfants des quartiers Monclar, Saint-
Chamand, Joly Jean d’Avignon, Les Broquetons à Montfavet et Joffre au Pontet.

Quant aux comptes ils ont été certifiés « sincères » et sont en équilibre malgré la crise et l’inflation et
leur coût maîtrisé. Une bonne raison d’adhérer à FACE 84 pour mener des actions concrètes, innovantes
et lutter contre toutes les formes d’exclusion et ainsi tisser les liens d’un meilleur « Vivre Ensemble. »

©FACE Vaucluse

Contact : 04 90 87 77 50 / accueil@facevaucluse.com
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Assemblée générale de l’UMIH 84 lundi 18
novembre

Le président Patrice Mounier et le Conseil d’Administration organisent l’Assemblée Générale
de l’Umih 84 (Union des Métiers et des Industries de Hôtellerie) lundi 18 novembre 2024 à
l’Académie Vaucluse Provence, Campus de la CCI, allée des fenaisons à Avignon.

Le programme : 17h-17h15 : Arrivée et émargement des adhérents ; 17h15-19h30  : Rapport moral par le
président Patrice Mounier ; Interventions et questions/réponses avec Nathalie Baudoin ; Philippe Carrion
trésorier et directeur général de l’Umih National ; Aude Fredenucci, Directrice France Travail Vaucluse
et madame Viaux Chargée de communication ;

Cathy Fermanian, directrice de Vaucluse Provence Attractivité ; Eric Pollazzon, directeur adjoint de la
DDETS 84 (Direction départementale de l’emploi, du travail et des solidarités du Vaucluse) ; Frédéric
Delattre, directeur de l’Académie Vaucluse Provence ; Gilbert Marcelli, Président de la CCI 84 et Thierry
Suquet, Préfet de Vaucluse.19h30-20h passage au restaurant O’Saveurs, restaurant d’application, pour
un buffet dinatoire préparé par les élèves de l’Ecole Hôtelière sous la direction de Patrice Leroy chef
exécutif de l’école, accompagné par Christian Brunet président de la branche traiteur de l’Umih 84.

https://www.linkedin.com/in/patrice-mounier-57154416b/?originalSubdomain=fr
https://www.umih84.fr/
https://www.umih.fr/qui-sommes-nous/instances.html
https://www.linkedin.com/in/philippe-carrion-087a0415a/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/aude-fredenucci-8b493563/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/cathy-fermanian-b1219bb1/?originalSubdomain=fr
https://www.vaucluse.gouv.fr/contenu/telechargement/28351/218974/file/ORGANIGRAMME%20DDETS84%201ER%20DECEMBRE%202023.pdf
https://www.facebook.com/story.php/?story_fbid=1292708038760732&id=100040646450444&_rdr
https://www.facebook.com/story.php/?story_fbid=1292708038760732&id=100040646450444&_rdr
https://www.linkedin.com/in/gilbert-marcelli-366b6b236/?originalSubdomain=fr
https://www.vaucluse.gouv.fr/Services-de-l-Etat/Prefecture-et-sous-prefectures/La-Prefecture/Le-corps-prefectoral-en-Vaucluse/Thierry-SUQUET-prefet-de-Vaucluse
https://www.vaucluse.gouv.fr/Services-de-l-Etat/Prefecture-et-sous-prefectures/La-Prefecture/Le-corps-prefectoral-en-Vaucluse/Thierry-SUQUET-prefet-de-Vaucluse
https://campus.vaucluse.cci.fr/campus/hotel-restaurants/
https://lepiqueniquedeschefs.fr/fr/chefs/27/patrice-leroy
https://www.umih84.fr/elus/
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Les infos pratiques
Assemblée générale de l’Umih 84. Lundi 18 novembre. Académie Vaucluse Provence. Campus de la CCI.
Allée des Fenaisons. Avignon. Réservation à l’Assemblée générale ici  ou par sms auprès de Patrice
Mounier au 06 12 26 06 22.
MMH

Copyright Freepik

Vélo Loisir Provence fait le bilan de ses
actions 2023

https://www.umih84.fr/
mailto:contact@umih84.fr
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Au mois  de  juin,  les  membres  de  Vélo  Loisir  Provence  se  sont  réunis  à  Saint  Julien  le
Montagnier,  dans  le  Var,  pour  les  assemblées  générales  ordinaire  et  extraordinaire  de
l’association. L’occasion de faire le bilan des actions menées au cours de l’année 2023.

Depuis près de 30 ans, Vélo Loisir Provence joue un rôle déterminant dans le développement du tourisme
à vélo au sein des Parcs naturels régionaux du Verdon et du Luberon, et plus largement dans toute la
région Provence-Alpes-Côte d’Azur. Voyant l’essor de la pratique du vélo dans un cadre touristique,
l’association travaille également pour encourager la pratique du vélo au quotidien.

C’est en ce sens que s’investit Vélo Loisir Provence au quotidien, comme en témoigne ses actions menées
au cours de l’année 2023. L’association a notamment travaillé au développement et à l’entretien des
itinéraires cyclables dans les Parcs naturels régionaux du Luberon et du Verdon. Elle a aussi continuer à
développer  son offre  qualitative  à  travers  ses  adhérents  marqués ‘Accueil  Vélo’  et  ‘Bienvenue aux
cyclistes’ et ses destinations cyclables. Des missions ont été réalisées pour développer des itinéraires
cyclables dans toute la région Sud. Vélo Loisir Provence a aussi participé à de beaux événements locaux
et nationaux pour promouvoir le vélo, le VTT et le Gravel. Enfin, l’association a veillé au développement
et à la valorisation du vélo quotidien en créant La Petite Vitesse à Saignon, un lieu d’échanges, de
partages et de compétences autour de la pratique du vélo.

https://www.veloloisirprovence.com/
https://www.parcduverdon.fr/
https://www.parcduluberon.fr/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/lancienne-gare-de-saignon-devient-la-petite-vitesse-un-espace-dedie-au-velo/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Cette assemblée générale a non seulement affiché un bilan positif, mais a également marqué un tournant
pour l’association qui change de gouvernance afin de mieux s’adapter aux mutations de l’écosystème vélo
et aux besoins des territoires. Le conseil d’administration devient donc un comité de direction, structuré
en quatre collèges : les professionnels, les collectivités, les organismes de promotion des territoires et les
usagers. Ce changement permettra de favoriser la concertation et de représenter tous les acteurs qui
œuvrent pour faire du vélo un atout pour les territoires.

L’association Zou Vai organise son assemblée
générale de 2024

L’association Zou Vai qui a pour objectif la défense du droit de l’emploi et la création d’emplois au sein
d’une ou plusieurs Entreprises économique, sociale et solidaire (entreprise à but d’emploi) sur le pays
d’Apt, organise son assemblée générale annuelle le samedi 1er juin 2024 à 10h à Gargas.  

L’occasion pour l’organisation de présenter son rapport d’activités, moral et financier de l’année 2023,
ses  perspectives  d’avenir  avec  le  projet  associatif  et  le  budget  prévisionnel  pour  2024  et  le
renouvellement  partiel  du  Conseil  d’Administration.  Un  temps  supplémentaire  sera  accordé  aux
questions diverses.

Pour prendre part aux votes, il suffit de soutenir le projet Territoire zéro chômeur de longue durée en
Pays d’Apt et d’adhérer à l’association. Pour cela différentes options sont possibles :

-Carte bancaire sur le site Hello Asso : https://www.helloasso.com/associations/zou-vai

-Virement bancaire sur le compte de l’association Zou Vai

-Par chèque à l’ordre de l’association adressé à :  Association Zou Vaï  –  91 rue des Martyrs de la
Résistance – 84400 – APT

Infos pratiques : Assemblée générale de l’association Zou Vai. Samedi 1er juin 2024 à 10h à
Gargas. 127, rue des Entreprises, ZA Les Moulins.

https://www.zouvai.com/qui-sommes-nous/
https://www.helloasso.com/associations/zou-vai
https://www.helloasso.com/associations/zou-vai
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


3 avril 2025 |

Ecrit par le 3 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/assemblee-generale/   8/34

La MSA Alpes-Vaucluse veut devenir
incontournable dans l’accompagnement des
acteurs et territoires ruraux

Le mercredi 17 avril, 150 personnes se sont réunies à la Fruitière numérique de Lourmarin
pour l’Assemblée générale de la MSA Alpes-Vaucluse. L’occasion de faire le bilan des actions
menées par l’organisme en 2023.

« En tant qu’organisme de protection sociale, c’est le rôle de la MSA de soutenir les populations rurales
et agricoles »,  a commencé par dire Marie-Claude Salignon,  présidente de la MSA Alpes-Vaucluse.
L’ambition de la caisse est de devenir un acteur incontournable de la protection sociale agricole et de
l’accompagnement des acteurs et des territoires ruraux, tout en privilégiant la solidarité, l’entraide, le
partage, ainsi que le soutien envers les familles et envers la société.

Une ambition qui se traduit notamment par différentes actions mises en place et menées par la MSA
Alpes-Vaucluse en 2023 :

https://alpes-vaucluse.msa.fr/lfp
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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L’action alimentaire, introduite en 2022, auprès d’élèves de la région afin de leur transmettre
les bases d’une alimentation équilibrée, locale et de saison.
L’accompagnement proposé aux établissements scolaires agricoles et aux entreprises dans le
cadre de la santé et de la sécurité au travail.
La sensibilisation au dépistage du cancer du sein, notamment à travers l’exposition
Sein’Art#2.
La mise en place et diffusion des dispositifs existants pour aider les populations agricoles en
difficulté comme les formations sentinelles, le service d’écoute Agri’écoute, l’aide au répit, etc.

L’année 2023 de la MSA Alpes-Vaucluse en chiffres

–355 salariés
–7 agences (Avignon, Gap, Carpentras, Orange, Digne, Manosque et Coustellet)
–143 586 ressortissants
–33 913 bénéficiaires d’une complémentaire santé
–85 654 personnes protégées en Assurance maladie au 1er janvier 2023
–533M€ de prestations versées
–194M€ de cotisations encaissées

La CPME 84 fait le plein au Pathé Cap Sud

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Devant l’affluence lors de ses précédentes AG (Assemblée générale), la CPME 84 a vu les
choses  en  grand cette  année  pour  ne  pas  être  trop  à  l’étroit.  Fort  de  près  d’un  millier
d’adhérents directs, la première organisation patronale du département a tenu son événement
annuel  dans  l’une  des  salles  du  cinéma Pathé  Cap  Sud  à  Avignon.  L’occasion  pour  son
président, Bernard Vergier, de dresser le bilan de l’année écoulée ainsi que d’évoquer 2024. Le
tout  sous  le  regard  d’Alain  Gargani,  président  régional  de  la  CPME-Sud,  admiratif  du
dynamisme de sa section vauclusienne.

Après la mobilisation sans précédent lors de l’AG 2023 au Novotel Avignon-Nord à Sorgues, la CPME
(Confédération  des  petites  et  moyennes  entreprises)  de  Vaucluse  s’est  résignée  à  quitter  son  lieu
d’organisation habituel pour abriter cette AG 2024. 

Ainsi, après les 300 participants de l’an dernier, ils étaient près de 400 ce jeudi 14 mars au Pathé Cap
Sud d’Avignon à assister à cette assemblée générale ordinaire. 

Mobilisation sans précédent pour l’AG de la CPME de Vaucluse

https://all.accor.com/hotel/0550/index.fr.shtml?utm_campaign=seo+maps&utm_medium=seo+maps&utm_source=google+Maps
https://www.cpme84.com/
https://www.cpme84.com/
https://www.echodumardi.com/economie/mobilisation-sans-precedent-pour-lag-de-la-cpme-de-vaucluse/
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Inquiétude pour les filières Immo et BTP

Après avoir tenu à rappeler l’engagement de François Asselin, président national de la Confédération, sur
les  problématiques  «  de  la  crise  énergétique,  de  l’inflation,  des  difficultés  de  recrutement  et  plus
récemment sur la nécessité de simplification administrative », Bernard Vergier a ensuite évoqué ses
craintes pour l’année à venir.

« Notre inquiétude première en cette année 2024 se tourne vers la filière de l’immobilier et du BTP, ainsi
que  l’ensemble  des  activités  connexes,  explique-t-il.  Nous  devons  impérativement  aboutir  à  une
stabilisation des taux de crédit afin de relancer l’activité des transactions immobilières. De nombreuses
filières subissent l’effet de ce marché atone, cela passe par l’activité des banques, aux études notariales,
aux agences immobilières, aux architectes et bien entendu sur l’ensemble de la filière du bâtiment. »

Baisse du moral des entrepreneurs 

« La dernière enquête de conjoncture réalisée par la CPME en fin d’année 2023 confirme la baisse de
moral des entrepreneurs, constate ensuite à regret Bernard Vergier. Quasiment tous ressentent l’impact
de l’inflation qui se traduit par une baisse des marges pour la moitié d’entre eux. Plus de la moitié des
dirigeants estime que le prix de l’énergie est actuellement un problème pour leur entreprise. Plus de la
moitié (52%) des dirigeants interrogés jugent difficile l’accès au crédit bancaire, tandis que les trois
quarts (78%) estiment que les conditions de financement se sont durcies par rapport à l’année dernière,
ce qui pénalise les investissements et l’emploi. Plus d’un quart (28%) des entreprises ayant souscrit un
PGE disent rencontrer de plus en plus de difficultés pour le rembourser. Ces entreprises demandent un
étalement du remboursement de leur PGE sans dégradation de la cotation Banque de France. » 

Le miroir aux alouettes de l’entrepreneuriat individuel

Évoquant tour à tour la multiplication des contraintes administratives et règlementaires,  la récente
polémique sur l’acquisition de congés payés durant un arrêt-maladie, ou bien encore la faiblesse de
revenu de certains patrons (75 % des chefs d’entreprise de TPE-PME perçoivent moins 4000€ par mois et
20 % gagne moins que le Smic), le président de la CPME 84 a aussi mis en garde contre le mirage
de  l’entrepreneuriat  individuel.  «  Trop  de  personnes  se  lance  dans  l’entrepreneuriat  sans  modèle
économique réel, il existe une vraie précarité entrepreneuriale. Ce public-là devient des invisibles. Oui à
l’entrepreneuriat, mais pas dans n’importe quelles conditions ! »

Les difficultés de recrutement ne sont pas une fatalité

Pour la CPME 84, cette AG 2024 a été aussi l’occasion de rappeler les tensions sur le marché du travail :
« Comme nous le disions l’an dernier lors notre Assemblée Générale, dans ce contexte global viennent se
rajouter d’importantes difficultés de recrutement qui concernent toujours l’ensemble des filières. Le
Vaucluse enregistre malheureusement le plus fort taux de chômage de la région et le 11ᵉ rang national.
Un niveau de qualification insuffisant impacte lourdement l’économie locale, particulièrement sur le
bassin du Grand Avignon. Les chefs d’entreprise y rencontrent de grandes difficultés de recrutement. Ces
difficultés ne doivent pas être une fatalité. »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Pour  cela,  la  Confédération  patronale  vauclusienne continue à  œuvrer  activement  pour  pallier  ces
difficultés de recrutement et accompagner ses entreprises, en lien avec les acteurs publics.

« Les chefs d’entreprise de TPE et PME doivent nécessairement se remettre en question sur l’attractivité
des postes proposés et travailler leur ‘marque employeur’, souligne le président Vergier. Dans ce cadre,
nous pouvons nous réjouir du prolongement des aides liées à l’apprentissage. Nous rappelons qu’il s’agit
à  ce  jour  d’un  des  meilleurs  dispositifs  de  recrutement,  de  formation  et  de  fidélisation  de  nos
collaborateurs. »

« Les entreprises vauclusiennes restent agiles et résilientes ! »

« Malgré cela, les entreprises vauclusiennes restent agiles et résilientes ! », se réjouit Bernard Vergier,
qui figure dans la promotion 2024 de l’ordre national de la Légion d’honneur. 

CPME : Bernard Vergier dans la promo 2024 de la Légion d’honneur

« L’atout de notre économie, la large diversité des activités. Nous comptons bien évidemment sur une
activité touristique soutenue en 2024 afin de tirer l’économie vers le haut. Nous devons continuer à
renforcer  nos  filières  fortes  comme  l’agroalimentaire,  l’agriculture-viticulture,  notre  industrie
métallurgique, la logistique et les services. Nous devons maintenir l’accompagnement des activités de
niche et les filières en croissance comme l’industrie créative et culturelle notamment. Nous devons
également continuer à favoriser l’implantation foncière des grosses PME et des ETI (Entreprise de taille
intermédiaire). » 

La meilleure CPME de France ?

Participant fidèle à cet événement, Alain Gargani, président de la CPME Sud a rappelé combien la CPME
84 était la plus dynamique de la région est l’une des plus actives de France. Pour preuve, la forte
mobilisation des chefs d’entreprise vauclusiens pour participer au grand salon régional ‘Made in PME’
qui se déroulera les 18 et 19 avril au Parc Chanot de Marseille. « Pour l’instant, ce sont les adhérents du
Vaucluse qui ont réservé le plus de stands », se réjouit le président régional qui en a profité notamment
pour confirmer la présence de Bruno Le Maire, ministre de l’Economie et des Finances.

Aux côtés de tous les entrepreneurs

Enfin, avant de clôturer cette AG, Bernard Vergier a remis la médaille de la CPME à Michel de Saint
Auban, Hervé Belmontet et Michel Disdet. Les instances de la Confédération vauclusienne ont également
procédé  aux  votes  des  rapports  d’activités  et  financier  ainsi  que  le  renouvellement  du  conseil
d’administration. 

https://www.echodumardi.com/actualite/cpme-bernard-vergier-dans-la-promo-2024-de-la-legion-dhonneur/
https://www.madeinpmesud.com
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3 avril 2025 |

Ecrit par le 3 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/assemblee-generale/   13/34

« 2023 n’a pas été une année facile, 2024 sera aussi une année compliquée, prévient le président de la
CPME 84. Sachez que votre Confédération a les moyens de vous accompagner en cas de difficultés et de
vous orienter vers d’autres structures comme les centres d’information sur la difficulté des entreprises
(CIP),  les  Pôles  de  Prévention,  le  dispositif  APESA  (aide  aux  chefs  d’entreprise  en  difficultés
psychologiques), l’Association CAIRE 84 (aide aux dirigeants atteints de cancer) ainsi que l’association
60  000  rebonds  pour  l’accompagnement  des  entrepreneurs  post-liquidation.  La  CPME est  là,  bien
présente pour ces entreprises, qu’elles aillent bien ou moins bien. »

Avignon, FCE Vaucluse, Stéphanie Marchal
nouvelle présidente
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La délégation Vaucluse des FCE Femmes Chefs d’Entreprises a tenu son Assemblée générale le
30 janvier dernier au Mercure Avignon TGV, marquée par la passation de mandat entre la
présidente sortante, Nadia Esposito, et la nouvelle présidente, Stéphanie Marchal.

https://www.fcefrance.com/delegation/vaucluse-84
https://www.linkedin.com/in/nadia-esposito-a68b3bb7/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/stephanie-marchal-137a6a135/?originalSubdomain=fr
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De gauche à droite, Nadia Esposito et Stéphanie Marchal

Lors de sa passation, Nadia Esposito est revenue sur ses deux ans de mandat au sein de la délégation et
sur l’engagement au sein des structures soutenues par la délégation, notamment Caire 84, Fondation
FACE Vaucluse, Parlons Cash et Soroptimist Avignon.

Stéphanie Marchal a quant à elle présenté le nouveau bureau de l’association : Anne Maurin pour la vice-
présidente,  Elodie  Germain  au  poste  de  secrétaire,  Nadia  Esposito  secrétaire-adjointe,  Frédérique
Occelli, trésorière et Isabelle Rimbaud chargée de recrutement. Le Bureau élargi avec 2 commissions a
proposé Martine Boisset à l’organisation Soirées et événements et le suivi des mandats à Michèle Faure.

La nouvelle présidente, Stéphanie Marchal, avocate en droit commercial, immobilier et construction, a
réaffirmé son engagement envers les FCE et exposé sa feuille de route pour l’année à venir.

À ce jour, la délégation compte une cinquantaine d’adhérentes, représentant 29M€ de chiffre d’affaires et
170 emplois.

Un objectif majeur des FCE est d’atteindre la mixité dans les instances professionnelles et économiques.
Ainsi avec 15 mandats en cours actuellement en Vaucluse, il sera nécessaire d’en obtenir davantage.

Stéphanie Marchal compte également poursuivre les actions menées avec 100 000 entrepreneurs, Caire
84, Face Vaucluse et Parlons Cash, et sera également engagée cette année auprès de l’Apesa et du Cip.

La soirée a été également l’occasion de remettre leur insigne aux nouvelles adhérentes : Nathalie Hervet
Royer, Célia Poulet, Catherine Esquer, Cyrielle Agosta, Anne Morin, Paulina Dri-Rabell et Catherine
Conseil.
M.H.

Les nouveaux membres FCE Vaucluse

https://caire84.org/
https://facevaucluse.com/
https://www.facebook.com/ParlonsCashbylse/
https://www.helloasso.com/associations/club-soroptimist-international-d-avignon
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FDSEA 84 : « Les agriculteurs sont souvent
écoutés, mais rarement entendus »
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Pour sa 80ᵉ Assemblée Générale à Orange, la Fédération des syndicats d’exploitants agricoles
(FDSEA)  de  Vaucluse  a  fait  appel  à  Sylvie  Brunel.  Universitaire  à  la  Sorbonne,  ancienne
présidente de Médecins sans Frontières et d’Action contre la faim, souvent clivante, elle ne
mâche pas ses mots dans son irréfrénable défense des paysans.

À la tribune de la Salle Daudet, ce jeudi 22 février après-midi, celle qui a publié en 2017 Plaidoyer pour
nos  agriculteurs  l’affirme  :  «  J’ai  vu  leur  colère  monter  depuis  longtemps.  »  Il  est  vrai  que  les
manifestations se sont succédé tout au long de l’année 2023. Les agriculteurs sont descendus dans la rue
pour dénoncer le prix des poires payées 20 centimes aux producteurs quand les consommateurs les
achètent 4,50€ le kilo. Pareil pour les éleveurs qui ont dénoncé le peu qu’ils gagnent pour un litre de lait
vendu en grande surface.

Le 25 novembre dernier, ce sont les viticulteurs qui ont défilé à Narbonne pour afficher leurs doléances
face à la concurrence déloyale d’importation de vins produits par nos voisins européens qui, eux, n’ont

https://www.facebook.com/agriculturevaucluse/?locale=fr_FR
https://www.facebook.com/agriculturevaucluse/?locale=fr_FR
https://www.amazon.fr/Plaidoyer-pour-nos-agriculteurs-faudra/dp/2283029619
https://www.amazon.fr/Plaidoyer-pour-nos-agriculteurs-faudra/dp/2283029619
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pas à se plier à des injonctions de normes aussi drastiques que les nôtres. Au début de l’année, on a vu
les Jeunes Agriculteurs retourner les panneaux de signalisation à l’entrée des villes et villages pour
montrer qu’on marchait sur la tête. Mais personne, dans les hautes sphères, n’a fait attention à ces
signaux d’alarme.

Manifestation à Sablet. ©FDSEA de Vaucluse

Les agriculteurs, indispensables mais trop peu reconnus

« Depuis 40 ans, je travaille sur l’alimentation et je constate que la France totalise 500 labels AOP
(Appellation d’origine protégée) et IGP (Indication géographique protégée), signes de qualité, ce qui est
un record en Europe, ajoute Sylvie Brunel. La gastronomie française a été élevée au rang de ‘Patrimoine
culturel immatériel de l’humanité’  par l’UNESCO en 2003. Grâce à nos paysages façonnés par nos
paysans, nous sommes la 1ʳᵉ  destination touristique mondiale.  Mais nos cultivateurs sont des chefs
d’entreprises responsables, qui gèrent, s’endettent à vie pour rembourser leur tracteur high-tech, font
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face aux caprices de la météo, à la complexification des normes imposée par Bruxelles et démultipliée par
les technocrates français dans leurs bureaux climatisés ».

« Nos cultivateurs ne sont pas que des jardiniers ou des décorateurs de la nature, ce sont des
chefs d’entreprises. »

Sylvie Brunel

Elle  poursuit  :  «  Tout  ce  qu’ils  demandent,  c’est  une  reconnaissance,  un  respect  et  une  vraie
rémunération qui leur permettrait de vivre dignement de leur travail. Ils sont souvent écoutés, mais
rarement entendus. Quelques chiffres frappent : un tiers de ce que nous consommons est importé et 1
Français sur 5 ne mange pas à sa faim. »
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©FDSEA de Vaucluse

Des exploitations qui ferment

« Agriculteur : jeune, on en rêve, adulte, on en crève », c’est l’un des slogans de cette colère paysanne.
La géographe continue : « Avec les satellites espions au-dessus de leurs parcelles, les paysans se font
dézinguer s’ils ne plantent pas de fleurs. Alors qu’ils ont un rôle nourricier, politique, écologique. Depuis
des décennies, ils s’adaptent en permanence, ils innovent, ils économisent l’eau, réduisent les intrants. Il
faut absolument redresser ‘La Ferme France’. On a perdu 100 000 exploitations en 20 ans, tous les ans,
on enregistre 20 000 départs à la retraite, mais seulement 13 000 installations de jeunes, du coup les
herbes poussent, la friche s’installe avec le risque d’incendie l’été. Alors, arrêtez de pourrir la vie des
paysans qui sculptent notre environnement quand les végétaux réduisent les gaz à effet de serre et les
arbres absorbent le carbone. »

« Grâce à l’amélioration de la  qualité  des fruits  et  légumes,  notre espérance de vie  a
augmenté de 20 ans depuis l’après-guerre. L’alimentation est notre meilleure médecine. »

Sylvie Brunel

« Ils sont les orfèvres du végétal, soyons fiers de leur travail, 365 jours par an, sans RTT ni congés
payés », conclut Sylvie Brunel. Elle qui a publié il y a quelques mois : Nourrir — Cessons de maltraiter
ceux qui  nous font  vivre,  chez Buchet-Chastel… Alors qu’en janvier  dernier,  une banderole sur un
tracteur au péage d’Avignon Nord proclamait : « Nous voulons nourrir, pas mourir. »

https://www.buchetchastel.fr/catalogue/nourrir/
https://www.buchetchastel.fr/catalogue/nourrir/
https://www.buchetchastel.fr
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Les agriculteurs continuent de se rassembler devant l’entrée du Salon International de l’Agriculture.
©FRSEA Paca

En souffrance, les maires de Vaucluse restent
les champions de la proximité
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Dans une Salle du Château d’Eau à Monteux, pleine comme un œuf, tout le monde est là ce
jeudi 16 novembre, dès 8h30, pour l’assemblée générale des maires de Vaucluse. Les maires,
conseillers municipaux,  adjoints,  élus régionaux et départementaux,  députés,  sénateurs,  la
Présidente du département et la Préfète.

Mais aussi une quarantaine d’exposants, La Poste, la Chambre des Métiers et de l’Artisanat, la Chambre
de Commerce et d’Industrie, Veolia, la Région Sud, la Fédération du BTP, la Compagnie Nationale du
Rhône, les Transports Arnaud (qui fêtent leurs 100 ans), Vaucluse Numérique, Enedis, des banques,
Agilis qui s’occupe de signalisation horizontale sur les routes et l’ADMR qui gère des soins à domicile.

« Ce Congrès des Maires est devenu incontournable, il offre une opportunité précieuse aux élus et à
l’ensemble des acteurs des collectivités territoriales de se réunir et d’échanger », dit en prélude à la
manifestation Pierre Gonzalvez, le Président de l’Association des Maires.

À 19h30, Christian Gros, maire de Monteux et secrétaire général de l’AMV, fait son rapport sur l’année
écoulée en citant les élus disparus depuis l’années dernière, notamment Guy Ravier, l’ancien maire
d’Avignon. « Nous avons été très occupés, la vie s’accélère, les problèmes à gérer sont de plus en plus
diversifiés, a-t-il dit. Le métier de maire a beaucoup changé. C’est quoi, être maire aujourd’hui? Difficile
d’établir un profil-type. Rien à voir entre le maire d’un village de 300 habitants et celui d’une ville de 10
000 voire 100 000 habitants. Mais ils ont des points communs : sens du devoir, amour de leur commune,
goût de l’action publique, attachement à la République et le fait qu’ils se dévouent sans compter au
service de leurs concitoyens. »

https://amv84.fr
https://www.laposte.fr
https://www.cmar-paca.fr
https://www.vaucluse.cci.fr
https://www.vaucluse.cci.fr
https://www.veolia.com/fr
https://www.maregionsud.fr
https://www.ffbatiment.fr/organisation-ffb/federations-departementales-chambres-syndicales/vaucluse
https://www.cnr.tm.fr
https://www.cnr.tm.fr
https://www.voyages-arnaud.com
https://vaucluse-numerique.fr
https://www.enedis.fr
https://agilis.net
https://www.admr.org
https://fr.linkedin.com/in/pierre-gonzalvez-65929868
https://www.linkedin.com/in/christian-gros-15442688/
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Une minute de silence en hommage aux élus décédés en 2023.

Christian  Gros  poursuit  :  «  Nous  n’attendons  pas  de  remerciement  particulier,  mais,  à  défaut  de
reconnaissance, au moins qu’on nous respecte. Dans une société en perte de repères, soumise à des défis
colossaux qui vont du désordre climatique aux conflits armés, en passant par la migration d’hommes et
de femmes qui n’ont plus rien à perdre, oui, l’inquiétude touche nos concitoyens. Et dans un tel contexte,
notre fonction de maire, le rôle crucial de chef de village nous met en situation d’être la cible de tous les
excités, l’exutoire de tous les mécontants, frustrés, délinquants ».

L’intervention continue : « Nous sommes de plus en plus agressés, pour tout et n’importe quoi. Menaces
verbales et physiques, insultes, intimidations, harcèlements, dénigrement, nous sommes responsables de
tout même des déserts médicaux alors que les médecins ne veulent plus travailler comme leurs aînés qui
étaient taillables et corvéables à merci. »

Autre problème rencontré par les maires, la complexification incessante des politiques publiques. « Le
fossé se creuse entre nous et les citoyens, précise Christian Gros. Quand un administré nous demande
que son terrain devienne constructible, on lui parle de PLU, de SCOT, de STRADDET, de ZAN, tous ces
acronymes administratifs qu’il ne comprend pas. Ce fossé d’incompréhension entre politiques publiques

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/11/image00001-11-Large.jpeg
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et administrés, c’est la porte ouverte par laquelle s’engouffrent les populistes de toutes obédiences à
grand renfort de fake news, de théories du complot et les populistes, donneurs de leçons et climato-
sceptiques jouent sur du velours. »

“Le fossé se creuse entre nous et les citoyens.“

Christian Gros,  Maire de Monteux et  secrétaire  général  de l’association des maires de
Vaucluse

Il conclut : « Dans mes fonctions de maire depuis 34 ans, sans flagronerie aucune, j’ai envie de dire très
simplement ‘Merci, Madame la Préfète, pour votre proximité bienveillante, c’est précieux de vous avoir à
nos côtés, non pas dans un rôle de censeur, mais de facilitateur, ça nous donne le courage de poursuivre.
On doit se serrer les coudes, faire face ensemble, comme dirait Victor Hugo : ‘Ceux qui vivent, ce sont
ceux qui luttent’. »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/11/image00001-8-Large.jpeg
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Christian Gros, maire de Monteux et secrétaire générale de l’AMV84 lors de la minute de silence
dédiée aux élus et anciens élus décédés en 2023.

Pierre Gonvalvez, président de l’AMV prend alors la parole : « Dans un contexte national et international
des plus chaotiques, trouver du sens dans l’action publique est un vrai défi. Nous mesurons la tendance
préoccupante de l’agressivité toujours plus violente à notre encontre, les violences verbales et physiques
prospérent. On court le risque de connaître des élections municipales dépourvues de candidats. En plus,
les injonctions contradictoires, les lois ubuesques de l’État, le splendide isolement face à des problèmes
multiples  et  des  responsabilités  pénales  sont  autant  de  raisons  de  découragement.  Malgré  notre
meilleure volonté, difficile d’atteindre les objectifs en termes de construction de logements sociaux. La
Loi ZAN génère de grosses tensions sur le foncier disponible et réduit à néant la marge de manoeuvre
des communes. »

“Les injonctions contradictoires, les lois ubuesques de l’État, le splendide isolement face à
des  problèmes  multiples  et  des  responsabilités  pénales  sont  autant  de  raisons  de
découragement.“

Pierre Gonzalvez, Maire de l’isle-sur-la-Sorgue et Président de l’association des maires de
Vaucluse

Le maire de L’Isle-sur-la-Sorgue, par ailleurs président de l’AMV, évoque les problèmes financiers. « Une
inflation élevée qui  pèse sur nos achats,  notamment les denrées alimentaires pour les cantines,  la
revalorisation des salaires de nos agents, + 5% du point d’indice en 2 ans auxquels il faudra rajouter +5
points d’indice supplémentaires au 1er janvier 2024. »

C’est ensuite à la présidente du Département de Vaucluse d’intervenir. « D’abord, la proximité. Ensuite,
la proximité. Enfin, la proximité. C’est ce qu’attendent de nous les Français. Le Département est là pour
vous accompagner. Avec le dispositif ‘Vaucluse Ingénierie’ lancé en début d’année, nous avons déjà aidé
41 communes pour 77 projets comme la rénovation d’une école, la création d’un Café-Vélo, l’installation
d’un artisan, l’aménagement d’un cœur de village, la réhabilitation d’un camping. »

Dominique Santoni, fière de ce constat, annonce : « Nous allons donc développer cette plateforme et la
transformer en Agence Technique Départementale  pour vous offrir plus de services avec des techniciens
spécialisés. En contrepartie, une adhésion symbolique de 50€ pour les communes de moins de 2 000
habitants sera demandée. » Autre annonce pour la voirie. « Le dispositif d’assistance aux collectivités
locales sera élargi à toutes les communes avec une contribution de 50 centimes par habitant ».

« Enfin, le ‘Contrat Vaucluse Ambition’ prévoit une enveloppe de 28,5M€ sur 3 ans. Malgré la baisse de
25% des DMTO, soit -34M€, la hausse des frais d’énergie, la revalorisation des salaires et certaines
dépenses décidées par l’Etat sans concertation, ni compensation, ajoute-t-elle. Nous allons, magré tout
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investir 120M€ par an jusqu’en 2028. »

“Est-ce là le sens de l’histoire, éloigner toujours plus les décisions des citoyens et des maires
? Je ne le pense pas.“

Dominique Santoni, Présidente du Conseil départemental de Vaucluse

La Présidente Dominique Santoni tient aussi à revenir devant les maires sur l’éventuelle création d’un
‘Pôle métropolitain’ par une intervention particulièrement applaudie. « Quelle proximité restera-t-il dans
un pôle regroupant 520 000 habitants sur 3 régions dans une structure de 8 intercommunalités et 148
communes ? Interroge-t-elle.  Est-ce là le sens de l’histoire, éloigner toujours plus les décisions des
citoyens et des maires ? Je ne le pense pas. »

A propos d’équilibre territoriel,  justement, elle insiste :  « L’an dernier, je vous ai promis que nous
recruterions huit médecins généralistes salariés pour le Vaucluse. C’est fait à Avignon et Cadenet où ils
sont six avec deux secrétaires médicales. 5 000 Vauclusiens ont déjà retrouvé un médecin-traitant, nous
allons continuer avec un bus itinérant et  la télé-médecine.  » La présidente a terminé par les Jeux
Olympiques et Paralypiques 2024, ‘Le Vaucluse se prend aux Jeux’ avec la flamme qui traversera le
département le 19 juin 2024, à partir du site des Ocres de Rustrel jusqu’au Pont Pont d’Avignon, via Apt,
le Ventoux, le Théâtre Antique d’Orange et la passerelle himalayenne de Sorgues.
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Dominique Santoni, présidente du Conseil départemental de Vaucluse.

C’est vers 11h que la Préfète s’est installée devant le pupitre. « Être maire, c’est un métier, a-t-elle
affirmé. Voire une galaxie tant il y a un pannel d’actions, de responsabilités. Mais ne croyez pas que vous
êtes seuls, je suis là pour rendre l’inconciliable conciliable. Comme vous, j’ai des lois, des normes, des
injonctions contradictoires qui s’accumulent sur mon bureau tous les jours, une complexité à gérer pour
prendre les décisions les moins mauvaises. On a déjà parlé ici du tandem maire-préfet, nous devons nous
arrimer ensemble, les uns aux autres pour avancer. Coopérer pour trouver des solutions, faire le plein de
bonnes idées. Je suis entrée dans la préfectorale il y a 16 ans, le Vaucluse est mon 6ème département.
Nous nous sommes retrouvés plusieurs fois pour parler d’urbanisme, d’énergies renouvelables, de feux
de forêt, d’inondations. L’évidence, c’est que je suis à vos côtés, pas face à face. Nous avons les mêmes
devoirs, agir et obtenir des résultats concrets. »

Violaine Démaret parle ensuite de sécurité. « Policiers municipaux, garde-champêtre, 1 400 gendarmes
et policiers nationaux risquent leur vie tous les jours pour sauver la nôtre, comme cela a été le cas le 21
juin dernier à Carpentras avec le gendarme Julien Nguyen sur lequel un délinquant a tiré à deux reprises,
à bout touchant, dans la bouche et le ventre. Le défi est immense, mais nous ne lâcherons rien. Huit
morts lors de règlement de comptes entre narco-trafiquants dans le Vaucluse. Pas question de baisser la
garde avec les consommateurs festifs. 1 900 amendes forfaitaires délictuelles ont été dressées cette
année contre 1 310 en 2022, plus de trois tonnes de drogues ont été saisies au lieu de 700 kg l’an
dernier. Nous frappons là où ça fait mal, le portefeuille des cartels. La force doit rester à la loi. »

La Préfète évoque ensuite la création de trois brigades de gendarmerie, une fixe à Courthézon, deux
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mobiles à Caromb et à La Tour d’Aigues qui pourront se déployer et intervenir plus vite sur le terrain.
« Notre détermination est totale avec les 2 Procureures de la République d’Avignon et Carpentras qui
nous suivent. Tout le monde a droit à la sécurité et à la tranquillité. » Elle annonce également davantage
de moyens pour installer et développer la vidéo-protection, démasquer les commerces qui blanchissent
l’argent sale et dissimulent toutes sortes de trafics. « Quand on ferme ce type d’endroit, ça se remarque,
ça se voit, c’est un signe de la puissance publique. On peut aussi l’accompagner d’une amende de 9 000€,
c’est dissuasif. »

La Préfète continue en listant les thématiques qu’elle n’a pas pu aborder, faute de temps, mais qu’elle
gère : dépôts sauvages d’ordures, tapage, harcèlement scolaire, violences contre les élus. « Il y a eu 16
faits recensés en 2022, des dénonciations calomnieuses sur les réseaux dits sociaux. Votre sécurité est
prioritaire, n’hésitez pas à déposer plainte. Merci de ne pas jouer à l’hystérisation, de ne pas souffler sur
les braises, jouez la carte de l’apaisement. »

Elle évoque aussi la ‘Plannification écologique’. Selon un rapport du GIEC, il a été fait état, dans un 1er
temps, d’une montée des eaux de 69 cm. Dans un second temps, il est question de deux mètres qui
engloutiraient le bord des côtes et emporteraient les cabanons et les maisons des Saintes-Maries-de-la-
Mer.  «  Le  Vaucluse  doit  d’adapter.  Il  nous  faut  changer  de  braquet,  de  paradigme avec  un  Plan
départemental Eau. Le niveau du Rhône baisse. Il n’y a pas que les agriculteurs qui ont besoin d’eau pour
que poussent les fruits et légumes, il y aussi les entreprises, les industriels qui font des prélèvements. »
Elle n’a parlé ni des piscines, ni des golfs, mais la question est en suspens. Et elle a listé quatre priorités :
la réutilisation des eaux usées, le contrôle des fuites de canalisations, le tarif de l’eau et la lisibilité des
arrêtés sécheresse. 

« Notre boussole, c’est l’intérêt général, chaque instant au service des Vauclusiens.“

Violaine Démaret, Préfète de Vaucluse

Enfin, elle a parlé des énergies renouvelables. « D’ici Noël, j’attends en cadeaux vos propositions. Il y a
des endroits  où on ne peut pas en installer,  certains sites patrimoniaux,  certains lieux inondables,
d’autres où existent des risques d’incendies, d’autres enfin qui menaceraient la biodiversité. Mais il y a
des zones où on peut accélérer leur installation. Il n’y a pas que les éoliennes — d’ailleurs pas forcément
bienvenues près de la Base aérienne 115 d’Ornage-Caritat ou de l’aéroprt d’Avignon-Caumont. Mais il y
aussi la méthanisation, le photovoltaïque et la géothermie comme à Sablet par exemple. Je vous rappelle
que nous devons, d’ici 2023, avoir pour objectif 40% d’électricité issue du renouvelable, il est à portée de
main. »

En 2022, après être arrivée en Vaucluse le 23 août, Violaine Démaret avait conclu lors de sa 1ère
Assemblée Générale des Maires :  « L’État est en mode solution. » En 2023, elle précise :  « Notre
boussole, c’est l’intérêt général, chaque instant au service des Vauclusiens. Je suis ici pour changer la
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vie, mais en mieux. » Applaudissements des maires, parlementaires, personnalités civiles et militaires
réunis dans la Salle du Château d’Eau, avant de faire le tour des 40 stands d’exposants.

Violaine Démaret, préfète de Vaucluse
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